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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。いよいよ選挙戦
も終盤に入ろうとしています。個別の政
治的な話は避けますけれども、この選挙
は私たちの責任と反省が要求されている
ように思います。
　ところで、今回の解散決定の際に、い
つものように私のクセでちょっと引っか

かったことがあります。民主党の長老で福島選出の渡部恒
三さんが解散前日のインタビューを受けた時に「民主党の
議員に選挙で選ばれた野田首相が、民主党議員の多くが
反対する解散を強行するのは民主主義に反する」私はびっ
くりしました。私の理解では、民主主義というのはリーダー
を選ぶための仕組みであり、任期中の合法的決断はリーダ
ーに任せるというのが決まり、ルールだと思っていました。も
ちろん、憲法でも議会の解散権は総理大臣にあります。そ
の権限行使を行うリーダーを民主的に選んでおきながら決
断に従わないとすれば、それは自ら民主制度の否定であり、
ルールの否定だと感じました。
　どうも私たち日本人は民主主義というものを自分の都合
で使い分けて、ある時は多数決だと言ったり、またある時は
誰でも何でも勝手に行動する権利があると言ったり、思い
違いしている節があるんじゃないかと思います。制度という
ものは嫌でも従わなければならない強制力を伴っている。
従わせる権利は、従う義務とセットになっている。こういうこ
とを実は日本人は理解していないのではないかというふうに
感じました。

　政治家ですらこの体たらくですから、まさにこの民主制度
への思い違いが現在の日本の混迷を招き、公徳心とか公序
良俗と個人の権利といったもののバランスにも影響を与え
ているのではないかと。いわゆる日本中にはびこるモンスタ
ー達や手段と目的をはき違える輩（やから）、政治家も含め
て、そういう根本原因になっているのではないかというふう
に思い当たった次第です。
　デモクラシーという言葉を日本語で民主主義と訳したの
は間違いであって、デモクラシーは思想という意味の主義で
はない。あくまで統治の制度である。民主制度と訳すべき
であったと言われます。元は古代ギリシャ語のデモス・民衆
とクラティア・権利、統治というような権力統治といった言
葉が結びついた言葉であります。歴史家によっては驚くこと
に、このデモクラシーこそが古代ギリシャの衰退を招いた根
本原因だという方もいるぐらいです。その後、1000年の長き
にわたってヨーロッパ、地中海世界を支配し統治したローマ
帝国では、デモクラシーという言葉は衆愚政治という意味で
使われていたようです。もしかしたら、公務員が全就業人口
の３分の１を超えると言われる現代のギリシャにも通ずるも
のがあるのかもしれません。日本も明日はギリシャにならな
いようにしなければならないと思うのですが。
　振り返ってみると何も政治やギリシャのことを持ち出すま
でもなく、我が家においても民主主義を標榜する人民が何
人かいて、多数決だの誰でも同権だの、あなたのものは私
のもの、私のものは私のもの・・・、長年苦しめられておりま
す。この世に関白制度というものがあればいいなと夢見る男
は黙って耐えるのみであります。

ガバナー公式訪問・忘年夜間例会
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高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト
■活動報告他
 ・12月　9日（日）長期交換派遣学生 第1回オリエンテーション／観音寺
 ・12月16日（日）次期･関ガバナー壮行会／高知
 ・12月18日（火）ガバナー公式訪問･忘年夜間例会／高知

12月9日 長期交換派遣学生 第1回オリエンテーション12月9日 長期交換派遣学生 第1回オリエンテーション

・ ガバナー・アドレス　Governor's　Address
ガバナーがクラブ公式訪問、その他公式の会合において、参加ロータリアンに
対して行うロータリーに関する講演のこと。ロータリーでは通常、「挨拶」や
「スピーチ」というのが一般的だが、ガバナーは地区唯一のRI役員であり、
敬意を込めて、アドレス（講演、演説の意）と表現している。

・ ガバナー・アドレス　Governor's　Address
ガバナーがクラブ公式訪問、その他公式の会合において、参加ロータリアンに
対して行うロータリーに関する講演のこと。ロータリーでは通常、「挨拶」や
「スピーチ」というのが一般的だが、ガバナーは地区唯一のRI役員であり、
敬意を込めて、アドレス（講演、演説の意）と表現している。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「ホワイトクリスマス」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：山内るり会員
● 来訪ロータリアン

東 京 Ｒ Ｃ　　入交太郎氏
東京南ＲＣ　　山内豊功氏

● お 客 さ ま
米山奨学生　　王　静芸さん　

● 新世代活動委員会より
　第35回ライラセミナーを来年３月21日から24日まで。申込締切は１月31日。
　受講生とロータリアンの見学の両方を募集していますのでよろしくお願いします。

● 米山功労者表彰
　関　裕司会員（マルチプル４回）　　西山彰一会員（マルチプル４回）

◆ 年 次 総 会
議　　　長　ただ今より定時総会を開催いたします。議長はクラブ細則第４条第１節により、会長が務めさせてい

ただきます。よろしくお願いします。
　　　　　　本日は会員総数88名中、出席58名。クラブ細則第５条第３節に会員総数の３分の１をもって、本ク

ラブの年次総会の定足数とするという規定の定足数に達していますので、本総会は成立いたします。
　　　　　　続きまして議事に入ります。議題は次年度の役員選出についてです。この件について、次年度会長の

広末副会長から提案とご説明を申し上げます。

広末副会長　お手元に2013-14年度の理事・役員及び委員会名簿（案）をお配りしました。次年度はこういう委員
構成でご協力いただきたいと思います。次年度、高知ＲＣが心を一つにして支える関裕司ガバナーエ
レクトの、ちょうどその年度ということで、事前に地区の委員長や委員にかなり高知クラブから輩出
しておりますので、新しいメンバーの方にも委員長等々をお願いしました。クラブの委員会構成につ
いては、このような形でご協力をよろしくお願いします。

議　　　長　以上のようなご提案、ご説明です。ご意見のある方は挙手をお願いします。
　　　　　　特にないようですので、ご賛同いただける方は拍手をもってご承認いただきたいと思います。

（承認の拍手）

議　　　長　ありがとうございました。それでは、次年度の役員及び委員会構成に
つきましては原案どおり決定させていただきます。

　　　　　　なお、次年度におきましてもご本人の都合、諸般の事情で多少の変更
があることもございますのでご了解いただきたいと思います。

　　　　　　それではこれをもちまして、極めて短時間でありますが定時総会を終了いたします。　　　　　　　
ご協力ありがとうございました。

● 幹 事 報 告
・本日、例会終了後、定例理事会を行います
・12月１日に開かれた長期交換運営委員会において、2013-14年度、土佐女子高校、谷桃果さんを米国カリフォル
ニア州5230地区へ派遣が決まりました。一昨日には観音寺で第１回オリエンテーションを開催。また、昨日、
相手地区から受入承諾とフレスノから交換学生を派遣したいとの連絡がありました。

・来週は木村ガバナーを迎えての最終夜間例会です。記念撮影のため５時50分集合。
・12月25日はロータリー休日。新年は１月８日が第１回例会となります。
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釣りバカ浜ちゃん、高知移住　７つの理由　
南国生活技術研究所　代表　　黒

くろささ
笹  慈

や す し
幾 氏　

　今年４月に高知にシルバーＩ
ターンでまいりました。地縁も何
もない所で、一種の押し掛けで
すが温かく迎えていただき、刺
激の多い楽しい毎日を送ってい
ます。
　私の会社名にある生活技術と
いうのは、お金や地位、名誉と

いったことに頼らないで豊かに暮らすための技術で、南
国生活技術研究所は、高知で楽しく暮らすための生活
技術を高知の皆さんと一緒に考えていけないかという思
いが込められています。
　私が高知に移住を決めた７つの理由。
　その１、元々私は友達から、「黒笹は『脳南化症』だ
ね」と言われていました。私は生まれも育ちも東京です
が、寒いのは苦手で寒くなると脳もうまく働きません。ま
して、年を取ると益々脳が痺れて南で暮らさなければ駄
目だろうと候補地を探していました。博多や熊本、和歌
山等々にも行ってみましたが、最終的に高知に決めたの
は、年を取って住みたい所の要件にぴったりだったという
ことです。
　その２、定年後は釣り三昧を夢見ていました。できれば
３勤４釣、多少なりとも小商いをしながら４日間ぐらい釣
りが出来たらなと考えていました。東京時代は、10日働
いて１日釣りをするといった感じでしたが、激しい時は年
間35週ぐらい釣りに行っていた時代もありました。この釣
り三昧の条件にも高知が合ったわけです。
　その３、嫌いな人や町とはもう付き合わないと定年退
職を機に決めました。以前、先輩に「定年退職というの
は、嫌いなヤツとは今後一切口をきかなくてもいいパス
ポートだよ」と言われました。僕はそれがとても楽しみで、
やっとそのパスポートを手に入れました。
　その４、パパはいいけど、私たちはどうなるのと奥さん
や子どもに言われた時に、ちょっと失礼かもしれません
が、「高知は物価も安いし食べ物もおいしい。いい川と海
と山がある、日本語が通じる外国なんだよ。国内マレー
シア移住だ」と言ってきました。我々の年代で老後を海
外で過ごしたい人のナンバー１人気地はマレーシアです。
ですから、高知は国内のマレーシアだと言われてもちっと
も恥じることはなくて、その辺、誤解のないようにお願い
します。
　ずっと屋久島に住んで論考を発表してきた哲学者の
方がある本の中で「私たちを支配する時間には進歩する
時間と循環する時間の２つがある。前者は直線的に未来
に向かって流れていく。後者は自然が支配する時間であ
る。個人の暮らしで言えば、会社のための時間は前者で、
家に帰ってからの時間は後者である」と書いています。家

● ゲストスピーチ

に帰ってからの時間は循環する時間、自然が支配する時
間です。それを高知なら味わえると思います。これは結構
重要なことだと思っています。　もう一つ、3.11がありま
した。皆さんも同じ国内で起きたことですから、大変心を
痛めておられたと思いますが、私は私なりに定年後も東
京に住んで今までと同じように生活していていいのだろう
かと、ものすごく切迫した気持ちになりました。これだけ
のことが同じ国内に起きているのに、変わらない生活を
していていいのかという気持ちがとても強くなって、何か
したいけど何をしたらいいのかと自分自身に問いかけを
する中で、こうすべきなんじゃないかという答えを用意す
る必要がありました。そこで、高知に行って自分の生活を
変えるという行動に出ました。ポジティブシンキングとオ
プティミズム、肯定と楽観は人生の後半には絶対必要だ
と思います。とにかく何でも前向きで楽観的に何とかなる
さ、今までも何とかなってきたからという気持ちで物事に
あたるだけで視界が開けてくるという気持ちが強くありま
す。僕の場合は釣りでしたが、何か素敵なことが待ってい
るかもしれないと思えば、住み慣れた東京も、働いてきた
会社もすっぱり切り離して新しい所へ１歩踏み出せるので
はないかと思いました。
　高知に来てから“人生なんてパッと変わるさ”という
キャッチコピーを考えました。また、皆さんはオリンピック
放送の冒頭でいつも流れていた“いきものがかり”という
グループの「風が吹いている」という曲をご存じでしょう
か。その中の「風が吹いている　僕はここで生きていく
　晴れ渡る空に誰かが叫んだ　ここに明日はある　そこ
に希望がある」というフレーズ。これ素晴らしい歌詞で、
学ぶべきことが一杯書いてあるなと感じます。これから高
知で住む黒笹は、この曲をテーマソングにして、“人生なん
てパッと変わるさ”というキャッチコピーを実践していこう
と思っています。
　最後に、少し宣伝です。私が最後に手がけた単行本が
あります。大阪にいる天才シェフの米田肇さんの「三つ星
レストランの作り方」という本です。今の若い人たちがどう
いうモチベーションで自分の仕事に取り組んでいるのか
ということが分かっていただける、とてもいい本です。ぜ
ひ手に取って読んでいただけたらと思います。また、私が
所属している、食と健康を学ぶ会というＮＰＯ法人で１月
20日、かるぽーとで釣りバカ浜ちゃんの話をすることに
なっています。お時間のある方はぜひ来ていただきたい
と思います。
　現在、私は高知新聞で月に２回連載を書いています。
今まで編集の仕事で裏方が多かったのですが、高知に来
て、はからずも皆さんの前でいろいろ話をしなければい
けない機会も増えてきました。それなりにスキルを磨こう
と思うのですが、まだまだ初心者で、今日はいろいろ不手
際があり失礼しました。こんな黒笹ですが、今後、皆さん
のコミュニティの仲間入りをさせていただくことになりま
すので、どうかよろしくお願いします。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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会長 千頭邦夫　　副会長 広末幸彦　　幹事 中村裕司　　副幹事 前田道雄　　会報責任者 吉門文惠

ニコニコ箱
中村　裕司

竹下　篤範
森　　由枝

小寺　啓介

田中　康晶

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 12月19日　忘年夜間例会（阪）	 高知中央RC 12月20日　クリスマス夜間例会（城）
	 高知西RC 12月21日　夜間例会（三）	 高 知 R C 12月25日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 12月25日　夜間例会（旭）	 高知東RC 12月26日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 12月27日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 12月27日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 12月28日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 12月31日　ロータリー休日（三）
	 高知東RC 　1月　2日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC 　1月　3日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC 　1月　3日　ロータリー休日（城）	 高知西RC 　1月　4日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 　1月　7日　ロータリー休日（三）	 高知東RC 　1月　9日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC 　1月10日　夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　1月15日　夜間例会（旭）
	 高知西RC 　1月18日　新年夜間例会（三）	 高知北RC 　1月28日　新年家族合同夜間例会（三）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザクラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

● 累 計 額  ［12 月11日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金524,100 円 83,975 円
さんさん

ポリオ 募 金 231,700 円

2512

ロータリー休日
　　　　　　　1月　1日…祝日の為休会
　　　　　　　1月　8日…サロン例会

総選挙だというのに、わが地元長浜はとても静かです。何せ盲腸みたいな２区に入っているため、ほと
んど候補者の方は来てくれません、我々も高知市民だぁ〜。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。42回目です。すっかり忘れていました。
お誕生日のかわいいお花ありがとうございました。千頭会長からの「何回目、とは問わない」メッセージ
に合掌。
先日、当社、三菱ＵＦＪ信託銀行高知支店で大豊町さんと取り組んでいる協働の森事業がテレビで紹
介されました。私の間伐体験している風景も使われていたので、とても嬉しくニコニコします。なお、今
週土曜日午後10時からＢＳ-ＴＢＳで再放送しますので、ご興味あればぜひ。
個人名は伏せますが、先日の日曜日に当クラブ会員のことで感動する出来事がありましたのでニコニコ
します。

総数

12月11日

11月27日

（-7）88 58 22 1 72.83

（-10）88 53 13 12 83.33

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◇12月9日 長期交換派遣学生 第1回オリエンテーション╱観音寺




